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Protokoll der 1. öffentlichen Sitzung 2025 

Sitzungstermin: Mittwoch, 19.03.2024 um 14:00 Uhr 
Ort:   DRK Weidenkamp 2a 

 
Anwesend: 

Gabriele Zirfas, Vorsitzende 
Arnold Jäger, stellv. Vorsitzende   
Reiner Hostmann, Kassenführer 
Volker Spielmann, Schriftführer 
Peter Krink, Beisitzer    

Gäste: 

Herr Saba, Bürgermeister 
Herr Junkersdorf, 1. Stadtrat 
Frau Siebrecht, Mitglied Vorstandsteam DRK 
Frau Scheel, Behindertenbeauftragte 
Frau Thorn, Leiterin des Seniorentreffs 

 
Tagesordnung: 

1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.24 
3. Berichte der Beiratsmitglieder 
4. Rückblick auf 2024 und Vorschau auf 2025 
5. Anfragen und Mitteilungen 
6. Verschiedenes 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende Frau Zirfas eröffnet um 14:00 Uhr die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit des 
Seniorenbeirates fest und begrüßt sehr herzlich die ca. 30 anwesenden Gäste.  

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.06.2024 

Das Protokoll der Sitzung wurde den Beiratsmitgliedern per Mail zugesendet. Es gab keine 
Einwände und das Protokoll wurde einstimmig genehmigt.  

TOP 3 Berichte der Beiratsmitglieder 

Kassenführer Reiner Hostmann spricht das Thema Tempo 30 - Zone in der Großen Schmützstraße 
von der Einmündung Hinter den Höfen bis zur Kreuzung Hospitalstraße an. Auf diesem Teilstück 
ist die große Schmützstraße durch die Bebauung eingeengt und der Bürgersteig sehr schmal. Die 
große Schmützstraße dient als Zubringer zur Autobahnauffahrt Mitte, wird von den Schulbussen 
angefahren und außerdem im Sommer durch große Erntefahrzeuge stark frequentiert. Wenn sich 
dort zwei große Fahrzeuge mit 50 km/h begegnen, wird es für die Fußgänger auf dem Bürgersteig 
extrem unangenehm. Fußgänger können sowieso auf beiden Seiten des Bürgersteigs teilweise nur 
dadurch aneinander vorbeigehen, indem einer auf die Fahrbahn tritt. Die Anwesenden sprechen 
sich dafür aus, sich weiterhin für Tempo 30 einzusetzen. Es gibt in der Stadt noch andere Gebiete 
wo Tempo 30 wünschenswert wäre. Dieses Thema wurde auf Antrag der Grünen bereits in 
mehreren Ausschüssen besprochen aber immer abgelehnt. Inzwischen gibt es zu Tempo 30 
Gesetzesänderung, so dass der SBR an diesem Thema dranbleiben wird.  
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TOP 4 Rückblick auf 2024 und Vorschau auf 2025 

Die Vorsitzende verliest dazu einen Bericht (s. Bericht für den AGA am 10.04.2025). 

TOP 5 Anfragen und Mitteilungen 

Unter diesem TOP ergreift der Bürgermeister das Wort und macht folgende Mitteilungen: 

Das Gebäude im Weidenkamp 2a soll verkauft werden, wovon außer dem DRK und der Tafel als 
Hauptmieter auch der Seniorentreff als Untermieter betroffen wären. Die Stadtverordneten-
versammlung hat beschlossen, dass ein Verkauf nur dann in Frage kommt, wenn für die jetzigen 
Mieter andere Unterkünfte gefunden sind. Die Verwaltung steht in engem Kontakt mit dem DRK 
und der Tafel um eine einvernehmliche und für alle Seiten akzeptable Lösung zu finden. Herr 
Reinhold merkt an, dass er das Gebäude kennt und die Bausubstanz eigentlich in Ordnung ist und 
sich eine Sanierung lohnen würde. Allerdings gibt es vor dem Gebäude besonders bei 
Veranstaltungen ein Parkplatzproblem, das sich mit einer anderen Unterkunft lösen ließe. 

Der Bgm erklärt, dass er in Zukunft Neubürger in Oldenburg persönlich begrüßen wird, um ihnen 
die Stadt vorzustellen. Die Begrüßungen sollen an wechselnden Orten stattfinden am 13.05. z.B. in 
der Bücherei. Vorstellbar wäre auch eine Begrüßung bei der Feuerwehr oder der VHS. 

Herr Reinhold beklagt, dass dort wo er wohnt zu wenig Parkplätze auf den Grundstücken seien. 
Viele Familien hätte inzwischen mehrere PKW und diese würden auf der Straße geparkt, was 
teilweise zu Behinderungen der anderen Anwohner bei der Einfahrt zu ihren Grundstücken führt. 
Da das Parken dort gesetzlich erlaubt ist, kann seitens der Verwaltung hier nicht eingegriffen 
werden.  

Von Herrn Reinhold wurde ebenfalls bemängelt, dass der Weg zum Wasserquell kaum noch 
begehbar ist. Hier ist der SBR aber schon seit längerem aktiv und versucht eine Verbesserung zu 
erreichen. Die ursprünglich geplante Sanierung des Weges wurde von der Verwaltung aus 
Kostengründen zurückgestellt. Der Weg ist der Haupt-Zubringer vom Stadtpark zum Wall und kann 
so nicht bleiben. Der SBR wird dieses Thema weiter verfolgen.  

TOP 6 Verschiedenes 

Zum Punkt Verschiedenes gab es keine Wortmeldungen. 

Die Vorsitzende Frau Zirfas bedankt sich bei allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit und 
Unterstützung und schließt die Sitzung um 15:00 Uhr. Im Anschluss erfolgt der Vortrag zum Thema 
Enkeltrick. 

 

Oldenburg, den 5. Mai 2025 

 

 

Gabriele Zirfas 

Vorsitzende des Seniorenbeirats 
der Stadt Oldenburg in Holstein 


